建

2021年1月1.16日合併号

〒 556-0015 大阪市浪速区敷津西

大阪建設労働組合

TEL 06-6632-2875 FAX 06-6643-5307 求職 06-6647-2587 daikenro@hera.eonet.ne.jp

委員長 谷内 邦久 集 教 宣 部 一部 20 円 〒別

2-7-17

発行責任

執行委員長

大建労本部

大建国保本部 TEL 06-6631-7112

役員

人の思い届けたい

を表彰する令和二年 部・作本博昭さん=建 度「現代の名工」に堺支 築大工=が選ばれまし

つ、その道の第一人者 ・越した技能を持

^ライフワークは規矩術、

堺支部・作本博昭さん・建築大工

構造設計一級建築士とし て活躍する作本さん。 建築士としての経験に裏 とりわけ構造設計一級

よび枠組壁建築技能士、 級建築大工技能士お

> を持ちかけられるほどで 同業の設計士からも助言 打ちされた優れた見識は

方法に改善を行なってき **法を若年労働者でも応用** および仕口の接合部の技 くさるよう

墨付けや加工 伝統軸組構法での継手

なりました。 れ、厚生労働大臣表彰で 向上、発展に多大の貢献 て建築大工業界の技能 ある「現代の名工」受賞と を行なったことを評価さ

これらの実績を通じ 書記局 同

知恵さえあれば可能性無限大 さしがねなく法隆寺建たず

熱を注ぎ、専門学校や丁 感から後進の育成にも情 さんも多い」という危機

> ら若手大工が参加する ジェクトであり、全国か

材を育成する国家プロ ものづくり文化を担う人

また日本の職人文化、

出てきた」と笑顔を見せ なりたい』という学生も

組んだ結果、「『大工に

や仕事がなくなる ました。現場の閉所 を送る一年となり

見書の哲元化にあただし、引きただし、引きただし、

「大工志塾」にも協力を惜

科高校での講師活動に取

しみません。

法隆寺は建っていない 語る「規矩術」伝承の第一 っさしがねがなかったら 八者でもある作本さん。 自ら「ライフワ れるはず」。

単純な道具に人間の知恵 術をわかっていない大工 そう話す一方、「規矩

間がそういった道具に知パソコンがある現代、人 も想像を超えたものが作 恵を駆使したらこれから

を受け入れ、参加した学 を会場に「技能向上研修 昨秋には自らの工務店

のブログ】に紹介されま た。

定されています。 郭団体理事への就任が予 今春からは国交省の外

講師活動や技能向上研修協力など後進育成に意欲的に活動する作本さん(中央)

後継者育成 意欲引き出 す講師活動も に尽力し

生が、「プロが受ける研 の発見と刺激がありまし 修を受けられてたくさん た」と話すようすが、修成

コロナ禍の中ですが、工 かなければいけません。 界にするために、賃金単 キャリアアップシステム り組んでいきます▼建設 価を上げる運動を強化 者を増やすべく若い世代 のみなさまに登録を呼び 年四月からレベル判定シ 善に向けて取り組んでい にとって魅力ある建設業 掛けます▼若年層の入職 タートしました。組合員 (CCUS)の登録が徐々 能者の能力評価制度がス ステムが稼働し、建設技 に増えてきています。昨 し、建設労働者の処遇改



伝統技術の枠を今に伝える法隆寺



作本博昭さん(堺支部・建築大工)

めるのではなく、現場の

「学者の意見だけで決

夫をしながら、力を合わ

きたい」と意欲を見せま が良くなる提言をしてい 声、職人の思いを届け、皆

> きましょう▼みなさん 実現の運動を展開してい せて仲間を増やし、要求

人ひとりが運動に参加し

ばっていくことを決意

ていただけるようがん

し、ご挨拶といたします。

組合活動が大切コロナ禍でこそ

谷内邦久執行委員長

条例を制 建設 E 増税・対

の感染拡大という、

型コロナウイルス げます▼昨年は新

環境の中での生活 かつてない厳しい り、深く感謝申し上援、ご協力をたまわ みなさまには、大阪 建設労働組合の運 動に、多大なるご支 日ごろ組合員の

きる限り運動・活動に取 できませんでした。今年 た。組合活動も多くを中 などの影響を受けまし 止とし、取り組むことが は十分に対策を検討しで

どんな影響を受けましたか

11.7

工程の増加を

現場などでコロナ感染の 不安を感じたことは

20

設置がない

新型コロナ発生以前と以後で

50

外食が減った

11.7

停止の閉鎖や

20

|での作業| |換気の悪いなか

変わった点は

60

外出が減った

|キャンセル | 受注の延期や

46.7%

仕事が減った

26.7%

密接環境での作業

63.4%

| 人との交流

不安ではない

1.7

13.3

10

余り不安 ではない

どちら

でもない

(複数回答)

5

不足、値上げが資材

(複数回答)

して朝礼等閉鎖空間での密集

(複数回答)

3.4 増えた

-わからない、無回答

5

その他

41.7

スマホやインター

不安 18.3%

やや不安 51.7

仕事やくらしの今後について 不安を感じる?

を受けたかという質問 事業は悪影響やダメージ

に、「受けた」「やや受け

中での作業」「消毒液な

二六・七%、「換気の悪い

「密接環境での作業」が

ホやインターネット・宅 れませんが、反対にスマ

配利用などは増加してい

分からない

受けて いない

20%

13.3

5%

どちら でもない

どの設置がない」がとも

に二〇%など、現場環境

感染拡大に伴い、仕事や

とがある」仲間は六五%。

ナ感染の不安を感じたこ

経済面への影響は計り知

新型コロナウイルスの感染

受けた

40%

拡大で仕事にダメージは

新型コロナウイルスの

の実態について、仲間

しに及ぼした影響とそ

感染拡大が仕事や暮ら 新型コロナウイルス

悪影響」

6 割

不安訴える声続出

ンケート調査を行ない

と家族を対象に昨秋ア

くらしにコロナの

また「現場などでコロ

減った」も過半数となり、

が七割を占める状況で、

(四三・三%)はじめ「家賃 請状況は「持続化給付金」

切りは一月十五日です。

「やや不安」と訴える仲間

今後について「不安」

国や自治体へ給付金の申

5

クレームその他

10

その他

3.3 賃金や単価が

(毎月2回、1・16日発行)

程の増加」があがってい 停止」「作業の遅延や工

少」が六三・四%。続いて

外出が減った」「外食が

ては、「人との交流の減

ンセル」「現場の閉鎖や いで「受注の延期やキャ

以後で変わった点につい

新型コロナ発生以前と

減った」が四六・七%。次

の改善が求められます。

給付金制度活用しよう

申請期限迫るもの

の周知活動も奏功し、一

独自給付金」など、

定進んでいるようです。

具体的には「仕事が

た」が六〇%超。



濱田さん

進んでくれたおかげ 件等が昨年改修工事に

設計を済ませていた物

をコツコツ貯めていま

国で発生した、新型コ された一年でした。 を忘れかけた頃に、中 設計】地震・台風の災害 ロナウイルスで振り回 【豊中・濱田美津雄・

事業は一昨年に耐震 た。

か、二級建築士受験講 で、なんとか持続化給 利用しなく て済みまし 付金制度を 仕事のほ

ア旅行を念願し、旅費 み、私生活ではイタリ 座の講師にも取り組 を申請する寸前で横浜

社へ相談。六月出発、観 のがあり、パスポート 光日程も気に入ったも からでした。

能忠敬、和を持って尊 内では日本地図の伊 私の尊敬する人は国

が多かった

アの感染者

クルーズ船のニュース が飛び込み青ざめまし 完全に諦めなければ は、イタリなったの ヴィンチです。

その矢先にこの事態、 説得してまで計画した は不安なので、家内を イタリア行きが一人で

会いたかったダヴィンチ

に達したので、旅行会

昨年の二月に目標額

た。

イタリア旅行断念し

残念・無念でした。 今年は良い年であり

は芸術(絵画・建築等) の神様レオナルド・ダ・ しの聖徳太子、海外で

レオナルドの生地・



【福島·岩田慎太郎】政 口政介】新首相も出航し

私にも一言いわ

0

と、第二波、三波と世界中

経済対策も

行なっていただきたいも が、情勢を見極めながら ない状況もあると思う

が到来、春、夏、秋、この冬

日本中を脅かす感染症

り終息はあり得ない。 なことを行なっている限

の死活問題にもなりかね

【堺・住原浩二・塗装】

全国でいろんなキャン 猛威をふるっている中、

面もあるしいろんな業種

待っている。

確かに国の経済的な

潮時、きっと暖かい春が

この冬こそが我慢の

慎重にすべき

せて

たばかり。他の閣僚がど

菅総理大臣

を変えてほしい▼【堺・谷 治家だけが得をする時代

う舵取りして行くか、コ

きる一日一日を目指して 自助、共助、公助のふれこ ほしい▼【堺・後藤秀樹】 力を尽くし国民が安心で ロナウイルス感染防止に みは良いが、高齢者年金 減少の傾向に歯止めを。 ーン(GOTOなど)を なっているが、このよう

の底上げ、経済の活政策 コロナ感染の対策、景気 など、具体的対策を期待

する▼【堺・小澤博子】安 自分らしい政治を。

申告説明会日程支部記帳講習会

月13日(水)堺=年末調整

15日(金)堺=年末調整

17日(日)東住吉平野、

16日(土)港

倍さんの影を引きずらず

れただけでなく、平和、統 法改正を考えていた勢力 に打撃を与えました。 一勢力の勝利でもありま 単に都構想が否決さ

不穏な学問へ 民意示した都構想 の政治介入

【東淀川·大向正隆·測

について、具体的理由を

界大戦に突入していきま 事件がおこり、第二次世 学問の自由が脅かされる 達吉天皇機関説事件など 件、京大滝川事件、美濃部 量】日本では東大森戸事 われましたが、反対派が 阪市を廃止するかの大阪 言わず拒否し続けまし 勝った意義は大きく、憲 都構想の住民投票が行な そんな時、大阪でも大

反対にも生きていたので

22日(金)堺

23日(土)福島

24日(日)守口、大東、

スペインの反ファシズム ェイやピカソも参加した

21日(木)東住吉平野 野·富田林、住吉 20日(水)堺、松原・羽曳

百年前のヘミングウ

統一戦線は今回の都構想

日本学術会議会員の任命 今回菅首相は六人の

要請外給付金」「市町村の 文援給付金」「大阪府休業 組合

賃支援給付金の申請締め なお持続化給付金・家 大向さん

行なった「大阪都構想! についてのアンケート 都構想住民投票前. ふりかえる 住民投票を と、住民投票を暗示する 三〇%、無回答が一〇% 数の三〇%。 拮抗する結果でした。 からない」もあわせて は「賛成」「反対」が同 「どちらでもない・わ

相談 会 日程 支部税金申告

2月7日(日)岸和田

野、門真、都島

火·木·金)堺

31日(日)東淀川、泉佐

13日(土)守口、港 12日(金)堺、港、豊市 中、寝屋川 10日(水)堺

国や自治体へ給付金の 申請を行ないましたか 71.7% (複数回答) 43.3 5 (外)給付金 大阪府休業要請 特別定額給付金 家賃支援給付金 持続化給付金

2月6日(土)東成

野、港、門真、寝屋川、大 7日(日)住吉、門真、寝 14日(日)堺、東住吉平 11日 (木祝) 住吉、豊

十二月十三日(日)組合

ロナ下での機関紙活動

DTP学習会」開く

フト「パーソナル編集長」 二〇二〇年、パソコンソ 学べる機会の少なかった

二百八十六人(一八%)增

八月は前年同月より

は百六十六人(一〇%)増 の千八百八十九人、九月

四百五十九兆円。

前年度より十兆円増の

の一九年度の内部留保は 上、金融・保険業を含む) 大企業(資本金十億円以 人企業統計」によると、

増加に転じました。

た自殺者数が七~九月、

事し、他の事業所で働く 専属の職人として毎日従

をスタート。内情ではA

堺支部は会社側と交渉

学習会の開催自粛など

面出 暑記長棒

「三概事に/従業員常災がおりたこと、とても感謝す

函出書記長様 はいめ、組合の方、 時に伊藤 様

谷はたのちのおり添くがなければ絶対に従業負労 災は勝ちとれませいでに、感謝してもしきれません。 本当江直接 伝っておれずべきですが 申、訳ございません。 組合の方に出会えてこれは私に下とさいの時間と学力

これから、私みたいな思いをある人がいなくなるより、願って います。料局のこれからの解発散を入りっています。

「感謝してもしきれません」。亡くなったAさんの奥

故の一カ月前に堺支部で

加入の手続きをしたばか

給月給での計算で支給さ した。また賃金は毎月、日

れており、しかも消費税

求められ、会社がその事

た現場へと向かっていま

会社へ出勤後、指示され

八親方労災保険の加入を

Aさんは会社から、一

こともなく、毎朝定刻に

手紙で申し訳ありません。

にはとても感謝しています。

さんからの手紙

かしい」と指摘しました。

この社員だと思っていた

とのことでした。

十年間も同じ事業所に

堺支部に相談したところ、

の見解を伝えました。ま

た奥さん自身もずっとそ

社の労災適用にあたると

かに労働者として元請会 も支払われないなど明ら

郊支部・西出書記長は「お

親方労災保険で申請する

会社からは自身の一人

ように促され、奥さんが

を使いて限きありがもかいかいました。

塗装工=が昨年四月に現

転落。Aさんの奥さんが

堺支部・Aさん=建築 場作業中五どの高さから

連絡を受け最初は骨折ぐ らいかと病院に駆けつけ

ち取りました。 の親身になった対応で が。会社の姿勢に疑問 親方労災保険申請相談 仲間の遺族からの一人 元請労災保険適用を勝

労災事故で旅立った

認定させ

してほしくない 夫の死むだには

安心・安全に働ける職業

になってほしい。

富田林

16日(火)松原•羽曳野•

15日 (月) 堺、東成

れからの建設業がもっと

ご遺族のことば

天の死を無駄にしては

かかっても受け入れ、辛

20日(土)都島、守口、岸

19日(金)堺·池田 沿曳野・富田林 18日(木)西淀川、松原・ 17日(水)堺、泉佐野

ることを時間がどんなに

も仕事中の転落事故であ

最愛の人の死を、しか

、無念をはらし 会社・労基らと粘り強く

堺支部

て一週間のちAさんは亡 臧損傷で意識不明。そし 転落による頭部挫傷と内

ムツをつけ、体には無数

の管が挿入されている姿。りとあらゆる治療を行 ると、髪は坊主にされ、オ にも及びました。 くなりました。 なったため二百五十万円

病院からの治療費はあ

上で、元請労災保険(労災

せんでした。 奥さんの意向を確認した 堺支部は、遺族である

たり、その上の元請の会 いないことも判明。また 切の見舞い等もありま

保険未加入災害)の適用

毎朝出勤してたのになぜ

人親方労災促され

社が労災保険に加入して は今回一次下請業者にあ さんが従事していた会社

分まで子どもたち三人と

道半ばで亡くなった夫の い事故のことを忘れず、

いようになってほしい。 起きず、悲しむ人がい 設従事者の仲間の方々が しくありません。同じ建 一度とこのような事故が

人でも多くの建設が

最大の供養になると思い

22日(月)堺、岸和田

川、岸和田

住吉平野、都島、東淀 21日(日)堺、西成、東 和田、門真、大東

23日(火祝)東淀川、寝

ともに生きていくことが

事者が組合に加入し、こ

きました。 を求め手続きを進めて

補償差額は約3倍に 組合のおかげ」 感謝の涙

訪れ、また大阪労働局な 轄の労働基準監督署や、 元請会社の所轄監督署を 事故のあった現場の管 族には一生涯の補償とな おおよそ三倍になり、遺 親方労災との補償差額

し提出。結果労働者とし どにも数回に渡り確認 て元請会社の労災保険認 し、独自の書類等を作成 今回の労災申請を担当

定となり、給付がされま たら、建設の労働組合と は、「これでAさんの労 働者性が認められなから した堺支部の伊藤書記 ての意義が問われる。

になることにより、一人 元請の労災保険が適用 自分のことのように対応

安全の大切さを訴えま

9·10日(火·水)本部

に、建設従事者の仲間に

組合への感謝ととも

ていたことが私たちの支 なってくれ、組合に入っ いろ時間を掛けて親身に したばかりなのに、いろ 事故の一カ月前に加入 その言葉に奥さんは

潤ませます。 きで鹿島アントラーズの で仕事の話は余りしませ ファンだった夫は、無口 また「サッカーが大好

えになりました」と目を

27日(土)城東鶴見、

26日(金)堺、茨木 25日(木)吹田 24日(水)堺、泉佐野

門真

ばよかった」。 について話し合っていれ んでしたが、もっと安全

守口、城東鶴見、東淀川、 28日(日)東住吉平野、

7日(日)福島、寝屋川、 5日(金)吹田 4日(木)堺、吹田 3日(水)堺

3月1.2日(月.火)堺、生

茨木 8日(月)福島

パソコンを使った機関紙編 集学ぶ

本部で機関紙編集者を対

と。コロナ禍において人 使った機関紙編集のこ 四支部から五人が参加。 府本部から講師を迎え、 することで、集団編集も もインターネットを通じ 的接触が制限される中で (写真や原稿をやりとり DTPとはパソコンを 二〇二〇年自殺者数(暫 定値)によると、前年比で

可能というメリットも。

六月まで減少が続いてい

表した二〇一九年度「法

象にした「DTP学習会」 を開催、機関紙協会大阪 編集の実務をしっかり学 な表情。支部・分会機関紙

が増加に転じる コロナ禍で自殺

警察庁が集計した は二八%増です。

大企業内部留保

またも最高更新

財務省が十月三十日発

の千八百二十八人。 ベ八月は四二%増、九月 に比べ著しく、前年に比 特に女性の増加が男性 減の五十兆円となったの おり、八兆円(一三・六%) 響を受けて大幅に減って 新型コロナ感染拡大の影 経常利益も消費税増税や 額更新ですが、大企業の 度以降十二年連続の最高 に、内部留保は積み増し

比較可能な二〇〇八年

具。千人針は〇〇〇〇 【タテのキー】①防弾 ②宗派等

力ギを解き二重枠に入るひら がな6文字を並べかえてできる

⑤毎晩⑥家の○○、ト ない⑬手荒く治療する せ気味で〇〇〇が進ま を述べて謝ること⑫か ランクのOOのOO ○○注意報がよく出る ○○の結果に驚く⑨訳 <応募>ハガキに回答・住所・お名前・年齢・支部 名を書いて大建労本部教宣部へ。FAX での応募も しめきりは1月20日(当日消印有効) >正解者の中から抽選で20人にクオカード1000円 分を贈呈。当選者は『建設労働』2月1日号で発表。 <応募資格>組合員とその家族(除く本部書記局)。

新春クロスワードパズ

) <br< th=""><th>で創始者③合</th><th>ん ル</th><th></th></br<>	で創始者③合	ん ル	
()三()	○療法でじっく	〇〇〇〇を提出	1で0000	

67対

り治す **®**入学

とき海岸地域では〇〇 【ヨコのキー】①台風の Ⅲ麦○○帽子

※家族の方は組合員名を書き添えてください。

花火をテーマに描いた川村さんの作品

も立ち寄っていただけま

仕事が終わってからで

意しています。

いろいろな豪華賞品を用 家族が喜ぶ日用雑貨まで は、現場で役立つ工具や

ビンゴゲームの景品に

テスト結果発表

最優秀賞に川

村君

支西淀部川

歳=(小学生高学年の部・貝

りました。 に五十六人の応募があ お絵かきコンテスト」 【青年部発】青年部

力作56点から選ば

賞は西淀川支部・川村蓮さ 品に決定。お父さんは川村 ん=六年生、十一歳=の作 厳正な審査の結果、

最優秀 今年のテーマは「花火」。 のお名前は次のとおりです のもの一。 = 学年・年齢は応募時記入 ご応募ありがとうござい

優秀賞・入選のみなさん 優秀賞5人]

信宏さんです。

・友納微笑さん=四年生、十

=(幼児の部・寝屋川支部)

田中昇那さん=年長、五歳

・友納大太さん=年長、六歳

(西淀川支部)

受賞を喜ぶ川村蓮さん

藤本梨愛琉さん=五年生



歳=(小学生低学年の部・茨

・上田聖恋さん=一年生、五

八歳 = (小学生低学年の部・

中山愛央衣さん=三年生

みちは

【堺·小澤博子】息子

特別給付金

私には炊けない。生き

で作ってくれと言うが、 新ごぼう」などが好き

るが何かが違う。「豆

時々まねて作ってみ

円)の使いみちをたずね 特別定額給付金(十万 あなたの使い 「生活費」「預金」が上位に

り「生活費・支払いに当て てみると、トップはやは た」が三六・四%。続いて い」が二七・三%と堅実な 「預金または使っていな

姿勢が現れています。 三位にやっと「家電な

が。買ったものはテレビ どの購入」(一八・二%) が断トツで、「息子の分 しょうか。 く過ごそうという表れで 時間を家族団らんで楽し やはり外出自粛のおうち でゲームと新しいテレ (堺・小澤博子さん)など、 ビ。後は生活費に消えた_

経費充当」(一一・三%) 入りました。「今までお 旅行など」(六・八%)が に道具購入など「仕事の か。最後にやっと「外食・ 四位はまたまた現実的

のような、シ りバカ日誌

実家の墓じまいに使いま いようです。 さん)や、「妹姉協力して 意義に活用した仲間も多 した」 (堺・匿名)など有 した」(門真・西久保博幸

主任者講習会 令和3年度作業 日(日)…注 ②九月十一日(土)・十一

七月十七日(土)・十八日 ・木造建築物組み立て

た。

わせて大作や

に新しいと思

お正月にあ

エンターティ

くント的な豪

注:②は一週間前で申る 者五人未満のとき中止。

如実に

生活費 36.4%

特別給付金(10万円)の使いみちは 外食や旅行 6.8% 仕事の 費用に 11.3 家電などの購入 18.2% 預金または 使っていない 27.3%

を開催し、懇親会、ビンゴ 行事「旗びらき(新年会)」 年初め一発めの青年部 ムなどで交流します。 んが、お茶のペットボト のため、軽食はありませ す。今年度は感染症対策

設

労

働

建

青年部が「旗びらき」 1月13日(水)19時本部で

歳以下の若い方を対象に ルを用意する予定です。 大建労の組合員で四十

三日(水)午後七時~ 日時 二〇二一年一月十 繋がりを作りましょう。 る。

場 所 参加対象 青年部員(四 締め切り二〇二一年一 内容 交流会、ビンゴ 十歳以下の組合員全員が 本部五階

ので、これを機に新しい

しています。いろいろな

職種の方が参加されます

月七日(木)

いします。 ※マスク着用必須でお願

①五月十五日(土)・十六 ・足場の組み立て

表されるメジャーな名所 日(日

り、周辺の人々に親しま 安時代から存続する古 お寺で、通称の釈迦堂は や重要文化財を有する平 くの町名にも使われてお 「嵯峨釈迦堂〇〇町」と多

ました。

行を打ってい 作品を作り興 華キャストの

ニック」や「ア

「タイタ

ハター」のように、大ヒッ

「森嘉」が。このお店の言 (ひろうす)はとくにお勧 具が一杯入った被竜頭 腐は大きくて有名だが、 め。コロナ禍が落ち着 近くには嵯峨豆腐の

たら一度お訪ねを。

の母が亡くなった。昭 蔵だった。 もう六年たった。

つくづく思う。

いておけば良かったと ているうちにもっと聞

腐だけ入れて炊いてく 言うと必ず次の日に豆 腐を入れて炊いて」と

れたが、私が同じこと

埋が恋しくてならない。 とは、主人が「ふき」 になって、母が作る料 炊き合わせの料理な

懐かしくて

亡き母の味が

くなったりする。

をすると焦げたり水臭

母は冬になるとよく

て分かったのが母と姉

人で育った。今になっ

ミンチ肉のオムライ

こんにゃくと豆腐だけ の料理だが、すごくお 甘い味噌味のすじ肉と らだ。 が鶏肉が苦手だったか

は嫌で、ついついミン チ肉で作る。 だから鶏肉で作るの

小澤さん 田楽を炊いてくれた。

言うフレーズがなくなっ たように思います。 装し近年は、お正月映画と 「ピンクパンサー」「釣 男はつらいよ」「007」 昔はお正月と言えば 【寝屋川·渡辺典臣·内 り、待たずに好きな時に たようです。 され短いサイクルで映画 観れる便利さがもてはや 画が観られるようにな Dレンタルやスマホで映 を作る時代にもなってき

や美容室に、支払われ 世話になっている飲食店

金額の何倍も払って還言

正月の娯楽といえば映画 そんな時代も今は昔に 成績もよく 日本は、実写 の刃」が記憶 昨年の「鬼滅 メの方が興行 作品よりアー

映画館も賑わ リーズもので

い大盛況でし

うな、大人に の名は」のよ 神隠し」「君 うのですが 千と千尋の

流になってき ニメ映画が主 も楽しめるア

した正月作品はあった す。 ているのも事実のようで 昔みたいにお正月映画

のですが、近年では、DV

もう来ないのでしょう るような、そんな時代は、 の紹介特番がテレビの か。少し寂しいように思 ゴールデンタイムにされ



京都・嵯峨野にたたずむ清涼寺

都合の悪い者を 悪と

【守口·堀江奏由·設計】

堀江さん

分断、意に沿わない者を

わない。この格言は人の 物差しは多少緩くても構

事な調整手段。人の心の

建設でも「あそび」が大

正規・非正規、民族間の

ファースト、ネットでの 敵として糾弾する自分 い社会を取り戻したいと 意見にも耳を傾ける優し

都嵯峨のある釈迦堂の掲

善悪の物差し」。京

示板に書かれた格言。今

誹謗中傷。いつからこん な世の中になったのか。 いう思いを感じる。

が二極で語られ分断が進

言葉だ。世の中の物差し の世相をよく表している

嵯峨野には落柿舎に代 来や阿弥陀三尊など国宝

どにあり、観光客の喧騒 から一変、とても静かだ。 本尊の赤紫檀の釈迦如

まれ見逃されがちな清凉 が、龍安寺や大覚寺に挟 が狭い地域に点在する 山から北へ る。 JR 嵐 うお寺があ 迦堂)とい 徒歩十分ほ 寺(通称・釈 れる。

渡辺さん